

## COUP DE CHAPEAU à six femmes d'espoir

**F**aire le clown pour les enfants malades, soutenir des familles d'enfants atteints d'un cancer, animer une maison de quartier... Rita, Marie-Christine, Mimi, Paulette et les autres ne font guère la une des médias, et pourtant elles valent bien les héroïnes de pacotille de "Desperate Housewives": c'est à elles que la RTBF et la Fondation Roi Baudouin tirent leur chapeau.

Caramel a ouvert le bal le 13 mars: Rita Ulens, d'Alleur, se consacre à faire rire des enfants et personnes malades et précarisées. Elle les rencontre dans les hôpitaux, les écoles, les maisons de repos... Objectif avoué de cette série de portraits: "Mettre en lumière des exemples d'action constructive, ainsi que celles et ceux qui les mènent. Des héros positifs dans la vie de tous les jours." La Fondation Roi Baudouin travaille ainsi avec l'émission RTBF "C'est la vie!", qui offre chaque lundi après le JT une plongée dans des existences quotidiennes non tapageuses.

Un message clair a été adressé à tous les Belges francophones: "Regardez autour de vous. Vous connaissez certainement des personnes ou des groupes de personnes qui œuvrent avec énergie et créativité pour une société plus ouverte, plus conviviale et plus solidaire. Des hommes et des femmes qui méritent bien d'être mis à l'honneur."

"Nous avons reçu plus de 300 candidatures" explique Anne-Françoise Genel, responsable du projet à la Fondation. "Les propositions sont venues des membres des familles, des amis, des responsables d'associations, des bénéficiaires de ces actions... Beaucoup de projets concernaient les enfants". Pour la sélection, on a notamment pris en compte l'engagement, la mobilisation, l'exemplarité, le ca-

ractère novateur... Et six "lauréats" sont donc... sortis du chapeau.

### ■ Hôpital, lieu de vie

La récompense est ce coup de projecteur médiatique: la séquence TV en soirée et des reportages et des interviews en radio dans "Appelez, on est là" (de 11h à 12h30). Ce lundi 27 mars à 20h15, Marie-Christine Schoevaerts sera au cœur de l'émission avec l'asbl "Ensemble, pas à pas". Elle-même maman d'un garçon d'onze ans atteint d'un cancer, elle a fondé voici deux ans cette association avec d'autres parents qui sont passés par là. Le soutien passe notamment par l'accompagnement individuel des enfants et des familles. L'émission de lundi raconte l'histoire de la famille Schoevaerts et débouche sur les projets et actions de l'association. À l'opposé de certains qui cherchent à émouvoir à bon compte, Marie-Christine et ses amis veulent dédramatiser et montrer que l'hôpital est aussi un lieu de vie: voilà qui cadre tout naturellement avec le titre de l'émission...

### ■ Pour un état d'esprit médiatique

En s'associant à cette opération qui met l'accent sur les bénévoles de la base plutôt que sur les structures importantes ou les hauts responsables, la RTBF dit vouloir "témoigner de sa volonté de s'intéresser aux dynamiques locales qui renforcent la démocratie et la cohésion de notre société. Et si les médias nous montraient plus souvent des exemples d'actions constructives menées par des individus et des associations? C'est là aussi que se joue la réponse au sentiment d'impuissance et de résignation". Un appel en forme de credo qui devrait interpeller tous les acteurs médiatiques...

Hubert WATTIER

Infos: [www.coupdechapeau.be](http://www.coupdechapeau.be)